
Öffentliche Niederschrift über die Sitzung des Bau- und Sanierungausschusses vom 

09.02.2022 

 

Sitzungsdatum: Mittwoch, den 09.02.2022 

Sitzungsanfang: 17:00 Uhr 

Sitzungsort: Ratssaal des Rathauses I, Schlossgartenstraße 16, 06406 Bernburg 
(Saale)  

 

Anwesend: 

Vorsitzende/r 

Herr Hartmut Zellmer  

Mitglieder 
Herr Detlef Mannich  

Herr Heiner Rohr  
Herr Gerd Klinz  

Herr Detlef Müller  
Frau Christine Bittner  
Herr Klaus-Gunther Seyffert  

Herr Hagen Neugebauer 
Herr Erich Buhmann 

 

sachkundige Einwohner 
Herr Andreas Schulze  
Herr Michael Wieduwilt  

Herr Ralf Prozell  
Herr Kai Labbert  
Herr Anton Spitz  

von der Verwaltung 
Frau Doreen Beier 

Frau Karin Burgold 

 

Frau Susanne Biermordt-Meisel  
Herr Holger Dittrich  

Herr Rüdiger Ihl  
Frau Elke Krause  

Frau Dr. Silvia Ristow  
Frau Dietlind Schmidt-Richter  
Henry Schütze  

Protokollführer 
Frau Kerstin Edner  

 
Gäste 
Herr Ohme – Ing.-Büro Muting 

Herr Köbel – Ing.-Büro Muting  
 

Nicht anwesend/ Entschuldigt: 

sachkundige Einwohner 
Herr Kaj Michael Stange  

Herr Florian Bohne  
Herr Ringo Ulrich  



Öffentlicher Teil 

 
Zur Geschäftsordnung 

a) Bestätigung der Einladung und Feststellung der Beschlussfähigkeit gem. §§ 53, 55 KVG 
LSA 

Die Einladung erfolgte gem. § 53 KVG LSA ordnungsgemäß. Der Bau- und Sanierungsaus-
schuss war gem. § 53 KVG LSA mit 9 stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig. 
 

b) Abstimmung über die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 10.11.2021 
Über die Niederschrift der öffentlichen Sitzung des Bau- und Sanierungsausschusses vom 

10.11.2021 wurde wie folgt abgestimmt: 
9 Ja-Stimmen (einstimmig)  

 

c) Feststellung der öffentlichen Tagesordnung gem. der Geschäftsordnung 
Die öffentliche Tagesordnung wurde ohne Änderungs- und Ergänzungswünsche einstimmig 

bestätigt.  

 
Zur Tagesordnung 

 
1. Einwohnerfragestunde gem. § 28 Abs. 2 KVG LSA 

    

Es gab keine Anfragen von Einwohnern der Stadt Bernburg (Saale). 
  

 2. Mitteilungen, Beantwortung von Anfragen, Anregungen 

    

Herr Seyffert sprach die vorhandenen Baumstümpfe in der Friedensallee an. 

 
Frau Pfeiffer wies nochmals auf das Problem mit den Fugen in der Lindenstraße hin. 

 
Herr Zellmer: Die Möglichkeit für die Zulassung von Solaranlagen auf Dächern im Denkmal-
bereich soll im April als Beschlussvorlage behandelt werden.  

 
Herr Dittrich: Ein Photovoltaikkonzept liegt bereits vor. Innerhalb der Fraktionen sollte disku-

tiert werden, ob über das Konzept hinaus Entwicklungen erfolgen sollen. 
 
Frau Pfeiffer bittet die Verwaltung sich die Fußwege in der Magdeburger Straße vor Ort an-

zusehen und eventuelle in die künftige Planung mit aufzunehmen. 
 

Herr Zellmer: Für die Nutzung der Töpferwiese sollte ein Gesamtkonzept erstellt werden.  
  

 

2.1 Hochwasserschutz Talstadt Bernburg (Saale) - 4. Bauabschnitt, Anpassung Alten-

burger Chaussee mit Kreuzungsbereich, Hochwasserschutzanlagen und Durchlassbau-

werk - Information zum Vorplanungsentwurf 

 
Herr Schütze eröffnete die Diskussion und begrüßte die anwesenden Gäste, die zu diesem 

Tagesordnungspunkt erschienen waren (Anlage 1). Er wies darauf hin, dass für diesen Ab-
schnitt noch Fördermittel beantragt werden müssen. 

 



Die Entwurfs- und Ausführungsplanung wurde vom beauftragten Ing.-Büro Muting vorge-
stellt. Dabei handelt es sich um den Lückenschluss bis zur Altenburger Chaussee. Der Ver-
kehr soll in diesem Bereich durch einen Kreisverkehr optimiert werden, da es in den vergan-

genen 3 Jahren an dieser Kreuzung zu 36 Unfällen kam. 
Es wurden 4 Varianten vorgestellt mit dem Hinweis, dass es noch keine Vorzugsvariante gibt. 

 
Herr Zellmer gab das Thema zur Diskussion frei. 
 

Herr Prof. Buhmann: Gibt es Kostenunterschiede zwischen den Varianten? 
 

Herr Schütze: Im Moment liegen nur Grobkosten vor. Der Zeipunkt für eine detaillierte Kos-
tenaufstellung ist noch zu früh. 
 

Herr Seyffert findet einen Kreisverkehr in diesem Bereich wichtig. 
 

Herr Kilhoff übermittelte das Anliegen der Talstadtgemeinde, dass eine Tieferlegung der 
Straße gewünscht ist.  
 

Frau Engelmann: Besteht die Möglicheit, dass sich die Anwohner in der Abwägungsphase mit 
einbringen können? 

 
Herr Kilhof bat um Einsicht in die vorliegenden Unterlagen. 
 

Herr Schütze erteilte die Zusage zur Einsichtnahme. 
 
 

  

 

 
 
Hartmut Zellmer    Kerstin Edner 

Vorsitzender des Bau-  
und Sanierungsausschusses 

   Protokollführer 
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